

Herr Korn stellt seinen Jahresbericht für das Jahr 2018 vor.

Zwei aus seiner Perspektive besonders wichtige Aspekte sind die Inbetriebnahme der Außenmagazine sowie der Einstieg in die digitale Langzeitarchivierung.

1. Nach sechs Jahren Vorlaufzeit erfolgte im November 2018 die Inbetriebnahme der beiden Außenmagazine im technischen Rathaus sowie im Schulzentrum Niederpleis. Damit konnte erstmals seit 1980 ausreichend analoger Lagerplatz für die nächsten Jahre geschaffen werden. Das Stadtarchiv kann nun über nahezu verdoppelte Lagerkapazitäten verfügen. Dies sei auch unbedingt notwendig, u.a. aufgrund z.T. sehr langer Aufbewahrungszeiten von vielen Jahrzehnten für bestimmte Verwaltungsakten im Zwischenarchiv.

Auf Nachfrage von Herrn Deibler bietet Herr Korn an, eine Besichtigung der Außenarchive zu ermöglichen.

2. Ein weiterer struktureller Aspekt sei der Einstieg in die digitale Langzeitarchivierung. Dies stelle eine neue und personalintensive pflichtige Daueraufgabe für das Stadtarchiv dar. Erste Schritte zu Verbundlösungen mit dem Ziel der Nutzung eines digitalen Langzeitarchivs konnten in Zusammenarbeit mit den Fachdiensten Organisation und IuK in der Verwaltung umgesetzt werden. Auch die revisionssichere Ablage sei hierbei ein wichtiges Thema.

Viel Lob für die Arbeit des Archivs gibt es von Frau Reese und Frau Roitzheim, die insbesondere die vielfältigen Veranstaltungen hervorheben, mit denen Bürgern die Stadtgeschichte nähergebracht wird.

Frau Roitzheim fragt nach der Personalsituation im Stadtarchiv nach dem Wechsel von Herrn Becker. Herr Korn erklärt, dass neben der Bundesfreiwilligen und den Ehrenamtlichen von den 2 festen Stellen zurzeit 1,2 Stellen und ab Mitte Juli nur 0,9 Stellen praktisch besetzt seien. Herr Doğan fügt an, dass das Stellenwiederbesetzungsverfahren derzeit vorbereitet werde.

Der Vorsitzende und die Vertreter der Fraktionen bedanken sich bei Herrn Korn für den Bericht und die gute Arbeit.